

Nouveautés site web : www.sfpnet.fr Point fin mai 2020 par Mayline Verguin

Le processus de refonte du site web de la Société Française de Physique a débuté en mai 2019 (après plusieurs mois de rédaction de brief, de recherche de prestataire et d'élaboration de la charte graphique). Un état d'avancement est dressé à l'occasion de cet « anniversaire ».

Pour rappel, cette refonte s'effectue sous la méthodologie « AGILE », très utilisée dans la gestion de projets web. Plutôt que de suivre un plan prédéfini supposant une sortie en une seule fois, elle se décompose en de nombreux cycles aboutissant à des mises en ligne très régulières des différentes évolutions. Cette méthodologie permet une refonte plus opérationnelle et une très grande adaptabilité aux évolutions des besoins et des priorités.

Les évolutions :

- **Depuis juin 2019**

- **Refonte graphique** du site
- Révision de **l'architecture générale**, avec des nouveautés comme :
 1. La « top bar » - pour accéder directement aux rubriques phares du site, sans passer par le menu
 2. La création de nouvelles rubriques
 - « Vous êtes » (dans la top bar), permettant à l'internaute d'accéder plus vite à l'information susceptible de l'intéresser, selon son profil.
 - « S'investir à la SFP » (dans la top bar également) pour mettre en avant l'aspect associatif, ouvert à tous de la SFP. Cela peut également représenter un intérêt supplémentaire d'adhérer.
 3. Une plus grande visibilité donnée au Réseau Jeunes (travail toujours en cours avec Arnaud Raoux, président du Réseau).
 4. Une plus grande visibilité donnée à la rubrique « Adhésion » via la top bar (bouton bleu) et au sein du menu général.
- **Refonte totale de la page d'accueil** dans l'objectif de clarifier la raison d'être, la mission et l'organisation de la SFP, avec une mise en avant des différentes composantes. Une vidéo dynamique sur la SFP a été créée et ajoutée à cette page d'accueil, tout comme les fils réseaux sociaux, ainsi qu'un encart sur nos principales missions.

- **Refonte de la page d'adhésion** du site : autrefois peu attractive, la page d'adhésion a été refondue pour proposer trois « entrées » selon le type de profil : laboratoire, personne physique, doctorant gratuit.
- Le **formulaire d'adhésion** a été revu car il comportait des soucis d'ergonomie et d'incohérences ; de plus certaines données étaient mal reprises dans notre espace de gestion etc.
- **Création d'un formulaire d'adhésion spécifique aux doctorants gratuits** issus de laboratoires adhérents. Un doctorant peut désormais s'inscrire de façon autonome en recherchant son laboratoire adhérent dans une liste, et en indiquant sa date de soutenance de thèse (afin que la SFP sache quand il sera sur le point de quitter son laboratoire). Voir [ici](#)
- **Refonte des rubriques composantes**, pour en faire l'équivalent de petits « sous-sites ». Leur onglet « actualité » est automatiquement mis à jour avec le contenu publié sur le site. Les membres de la composante sont cartographiés et peuvent être identifiés une fois que nous sommes connectés. L'onglet « Le bureau » fait apparaître les membres du bureau avec leur photo et fonction, dans l'objectif de donner une image vivante, dynamique et humaine de notre association. Un onglet contact donne la possibilité d'écrire directement au/à la responsable de la composante. Voir [ici](#)

Ces nouvelles rubriques composantes ont été rendues éditables par les responsables eux-mêmes de façon à les faire gagner en autonomie et les inciter à produire du contenu.

- Mis en place d'une connexion permanente avec un **logiciel externe d'emailing : « Sendgrid »**, qui permet aux responsables :
 1. d'envoyer des emails ou newsletters à leur base d'adhérents (+ contacts externes). Le système est connecté en temps réel avec la base de membres.
 2. De disposer de la même charte graphique SFP et d'une adresse destinataire unique pour un plus grand professionnalisme.
- **Refonte de l'espace membre** pour le rendre plus ergonomique
- Sur cet espace membre : différenciation claire du fait d'appartenir à une composante (supposant de recevoir ses actualités) et dire vouloir **s'y investir bénévolement**. Aujourd'hui, il est désormais possible d'envoyer une demande à un bureau en ce sens.
- **Création du Forum emploi SFP** : il comprend une moyenne de 300 offres de stage, thèses et emploi en France et à l'international, mises à jour quotidiennement.

Des partenariats ont été mis en place avec des institutions et associations partenaires pour diffuser un flux automatique d'offres, qui oscille entre 200 et 300 offres par mois. Ces offres sont automatiquement supprimées à la fin de leur durée de validité.

N'importe quel internaute peut aussi se créer un compte recruteur pour y déposer ses offres (soumises à modération). Ce forum n'est accessible que par les adhérents de la SFP.

- **Création du Forum de discussion SFP** : ouvert à tous, modéré par les responsables de composantes.

- **A venir :**

- Création d'une rubrique « Réseau Jeunes », réalisée sur le même modèle que les nouvelles rubriques composantes.
- Meilleure mise en avant de nos **laboratoires membres** sur le site – avec une liste mise à jour en temps réel.
- Révision de notre outil de gestion administrative pour optimiser le traitement de l'information et permettre une meilleure communication avec nos membres.
- Changement de l'**année d'adhésion** (qui actuellement est d'octobre à octobre), ce qui engendrera un certain nombre d'évolutions à mettre en place dans l'espace de gestion
- Configuration des **messages automatiques** : relances et incitations diverses, invitations à la mise à jour de ses informations, messages pour convertir les doctorants gratuits en payants lorsqu'ils s'apprêtent à quitter leur laboratoires etc... La SFP sera ainsi dotée d'un outil professionnel qui apparaîtra plus chaleureux, pertinent et ciblé côté adhérents, et plus impactant, efficace et plus susceptible de générer des revenus côté SFP.
- Mise en place du **prélèvement automatique**